
11·11我们“要要要要”，快递小哥儿们咋样了？

“送自己的快件，没啥好慌的”
有快递公司临时招了500名大学生，工资一天一结

“我们已过了好几个‘双11’，
所以今年我们的经验更多，
无论是人员、运力、场地，还
是信息安全保障等方面，都
准备得十分充足。”昨天，郑
州韵达快递公司总经理董明
奇接受采访时信心十足。
河南中通速递有限公司总
经理张要仁说，他们也是万
事俱备，为了确保分拣场地
够用，他们今年在场地方面
加大了投资力度，仅郑州中
心就从去年9000多平方
米增加到1.7万多平方米，
另外在豫南漯河又建了个
分拣中心，确保豫南快件及
时转运。
与此同时，顺丰、中通等快递
企业对今年“双11”这个一年
一度的购物狂欢节也都提前
做好了方方面面的工作，就
等着“双11”到来。
郑州晚报记者 鲁燕
实习生 李钟鸣

“今天还感觉不到什么压力。”顺丰快递小
哥儿一脸轻松：“对我们来说，也没什么可准备
的。”记者在一家顺丰O2O实体店“嘿客”见到两
位快递小哥，他们并不怎么忙。

“可能有压力的是上面吧，总部那边这几天
有所行动，包括给我们调班，还给我们多配了车
来支援。不过对于我们来说，至少今天还没有
感到什么压力。明天可能会忙一点。”

“送货就和平常一样呗，无非就是多一点，我们
心理有准备。”

谈到备战情况，河南省中通速递有
限公司总经理张要仁信心满满，他说去
年“双 11”当天河南快件进出港量是 45
万件，今年峰值将达到 100 万件。为确
保今年“双11”快件不积压不爆仓，他们
已提前做好准备。

为了确保足够的分拣场地，今年中
通对场地加大了投资力度，仅郑州分拣
中心就从去年 9000 多平方米增加到今
年的 1.7 万平方米，另外还投资 6500 万

元在漯河建立了集散中心（分拣中心），
确保豫南快件及时转运。

运力方面，航空增加仓位，陆运漯
河分拣中心增加几十台运输车辆；人员
储备方面，提前两三个月跟高校合作，
并签订协议。

围绕今年“双 11”可能出现的不可
预 料 问 题 ，中 通 公 司 还加大人员成
立应急预案小组，以应对各种各样的
难题。

快递小哥儿：干好自己的活，无压力

“不扣我钱就行了，哪盼得了涨工资！”中通
快递小哥儿边说边点上烟，“我们‘双11’工资没
有变化。”

“规定时间没送完一批货导致积压货物
就会扣工资，明天后天货物量太大难免积
压，说不定就会扣钱。”快递小哥儿对“双 11”
并没有什么期盼。

“老板说要是压力大了他会打电话雇人，有那
种日结工资的，所以我就像每天一样送货就好了。”

顺丰：没有压力，心理有准备

“我们的压力可能会大点吧。”圆通快递小
哥儿一边忙着给客户打电话一边在小区门口分
拣着包裹：“毕竟我们价格是有优势的，大多数
人还是发我们的快递。”

快递小哥儿介绍，这几天货流量有所加大，
可能是有些客户为了赶在“双11”快递高峰前把
心仪商品买到手。“到‘双 11’可能会慢些，往常
一天就到的可能得两天到，不过我们肯定会尽
自己最大努力送货，无非就是平时忙，明天后天
大后天更忙。”

“多赚钱是肯定的，不过也更累。”面对记者
“‘双 11’能多赚多少”的提问，快递小哥儿说：
“我也不知道能多赚多少，尽力吧。”

中通：就像每天一样送货就好了

快递公司老总：提前备战，信心满满

中通：加大场地投入，成立应急预案小组

圆通：主次干线各增加100辆车

圆通速递公司河南区域总经理杨
连生说，今年“双 11”对于公司来说，预
计当天快件进出口量在八九十万件，为
了货物不爆仓、不滞留，保证快件及时
送到客户手中。

为了不计成本确保服务质量和派
送时效，今年公司无论在主干线还是次
干线，都在往年原有的基础上各增加了

约100台车辆，保证快件及时运送。
人员储备和场地方面，杨连生介

绍：“没有任何问题，尤其是场地方面，
绝对能保证车辆及快件快进快出，车辆
进出畅通无阻。”

杨连生最后表示：“希望通过我
们各方面的努力，更好地服务于河南
人民。”

韵达：万事俱备，连临时员工的盒饭都提前试吃了

谈到“双 11”前的车辆、人员储备、
场地等方面的备战情况，郑州韵达快递
公司总经理董明奇同样给予很肯定的
回答，“我们各方面都没有问题”。

董明奇介绍，公司去年“双11”当天
的快件业务量在13万件，今年预计在19
万件，12号、13号是发出高峰期，进郑州
市的派送件预计达到20万件。

尽管今年快件业务量大幅增加，但
董明奇一点也不紧张，“因为我们已经
过了好几个‘双11’，所以今年我们的经
验更多，前期准备得也是十分充足。”

“我们分析了天猫等电商的信息数
据，发来快件发往郑州的东西南北哪个
地方较多，我们都做了掌握，我们会往
发件量大的地方增加车辆，确保快件的
派送时效。”

对于人员方面的准备，董明奇介绍，
各网店负责人提前准备，同时公司也和
各高校相关部门签订协议，暂时预定了
近500名学生，“我们已提前对这些大学
生进行了培训，他们的工资都按天结算，
就连给学生们准备的盒饭口味我们也都
提前试吃了，确保饭菜质量过关。”
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【快递篇】

“双11”全国快件量将超5亿件，昨日江苏南通一快递公司如临“春运”。 新华社图


